



CONSEIL DES JEUNES CITOYENS

COMPTE RENDU - SÉANCE PLÉNIÈRE

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DE LA SÉANCE PLÉNIÈRE DU CONSEIL DES JEUNES CITOYENS

Séance du mardi 14 mai 2024 à 19 heures

Secrétaire de séance : Monsieur Jules NAHON

Présent : Jean-Yves SENANT, Maire et président du CJC - Perrine PRECETTI, 1^{ère} Maire adjointe chargée de l'Urbanisme et des Mobilités Durables - Marie VERET, 8^{ème} Maire adjointe chargée du Commerce et de l'Artisanat - Anne FAURET, Conseillère municipale déléguée aux activités Périscolaires et aux Relations avec les Établissements d'Enseignement Secondaire - Laurent PEGORIER, Conseiller municipal délégué à la Solidarité, à l'Insertion, à la Précarité, à l'Économie Sociale et Solidaire, et aux Affaires Européennes - Pauline GALLI, Conseillère municipale déléguée à la Famille et aux Seniors - Anne AUBERT, Conseillère municipale déléguée au Handicap et aux Relations entre Générations - David PASSERON, Conseiller municipal délégué à la Jeunesse - Mathieu COURDESSES, Conseiller municipal délégué à l'image de la Ville - Stéphanie RIBAUT, Directrice de la Direction jeunesse-séjours - Stéphanie MARCHIVE, Coordinatrice du Conseil des Jeunes Citoyens

CJC : Alizée ALLEMAND - Garance BRAUD-LACOMA - Richard BILLARD - Timothée BLADIER - Jean-Baptiste CORLAY - Paul KERENEUR - Clément LETORT - Mayeul MALSCH - Jules NAHON - Thomas RICARD

Excusés : Axelle BERT - Minbi ROUX - Paul LÉBOUCHE - Kiran PERRONNET - Nicolas DUCASSE

Absents : Zoé IMJAHAD - Camille SILVENTE - Brice CHUM CHARRIER - Ciaran LENTZ - Gavrill MAURIER-GUERIAUX

Modérateurs : Richard BILLARD – Thomas RICARD

I – RETOUR SUR LA CEREMONIE CITOYENNE DU 23 AVRIL 2024 :

Rapporteurs : Paul KERENEUR, Jean-Baptiste CORLAY

Le mardi 23 avril 2024 s'est tenu la cérémonie citoyenne au cours de laquelle Monsieur le Maire a remis à 224 jeunes Antoniens majeurs leur première carte électorale à l'espace Vasarely.

751 invitations avaient été envoyées. Nous avons eu peu de retour des jeunes sur leur présence cependant ces derniers ont été plus nombreux qu'en 2023 (80 jeunes, 18%) à répondre présents cette année (30%).

Déroulé de la soirée :

- Accueil des jeunes et contrôle des cartes d'identités dans le hall d'accueil de l'espace Vasarely. Distribution d'un kit « prêt à voter » pour les jeunes.
- Trois tables d'émargement étaient installées (par ordre alphabétique des noms des jeunes).
- Ouverture de la cérémonie par Monsieur le Maire et David PASSERON, Conseiller municipal délégué à la jeunesse : discours.
- Les cartes électorales étaient ensuite récupérées pour être transmises à Thomas et Clément (CJC), qui appelaient les jeunes, un à un, afin que Monsieur le Maire leur remette leur carte électorale.
- Buffet traiteur

A l'accueil, il y avait des « Zeno » à disposition des jeunes afin de présenter les services et activités du 11 – Espace Jeunes.

Une exposition « prêt à voter » était visible dans la salle ainsi que des brochures sur l'Europe avec des petits jeux. Un quizz autour des élections européennes et deux clips vidéo pour sensibiliser les jeunes au vote avait été préparé, malheureusement, les jeunes ne restaient pas après la remise de leur carte électorale.

Les membres du CJC proposent d'organiser une cérémonie citoyenne un peu plus festive pour 2025 (animation, DJ...).

Afin de sensibiliser les jeunes aux élections Européenne, des étudiants de Sciences Po de Lille ont créé une application ludique permettant de répondre à des questions liées aux enjeux européens et de découvrir sa tête de liste de prédilection : Adeno, 1re application pour intéresser les jeunes aux élections européennes | Sciences Po Lille (sciencespo-lille.eu)

Monsieur le Maire, relève qu'il y avait environ 350 à 400 personnes présentes lors de la cérémonie citoyenne en comptant les accompagnateurs des jeunes qui recevaient leur carte électorale. Les jeunes ne sont peut-être pas restés pour la fête mais ils sont venus chercher leur carte, cela veut dire que ça compte pour eux !

Thomas, membre du CJC, fait part des retours de jeunes qu'il a vu et qui ont trouvé la cérémonie réussie. Certains jeunes étaient venus sans savoir comment cela aller se dérouler et cet évènement leur a permis de revoir des amis d'enfance. Cette action est bénéfique car elle invite les jeunes à aller voter.

SP-24-05-14-II - RETOUR SUR LA JOURNÉE DES EUROPÉENS 2024

Rapporteurs : *Timothée BLADIER*

Le samedi 27 avril a eu lieu la Journée des Européens au parc Bourdeau à Antony. Le CJC a tenu le stand de la France, sur lequel était animé plusieurs quiz (sur les régions de France et sur les sportifs français) adaptés à tous les âges.

Les Antoniens du Conseil Européen d'Antony ont représenté différents pays en partageant leurs cultures, leurs histoires, en proposant des dégustations. Malgré la météo, environ 1 000

personnes sont venues sur l'après-midi afin de découvrir les différents pays, écouter les concerts, découvrir les danses, jouer aux quiz, déguster des spécialités, aller au stand maquillage, voir le concours photos, le club scientifique ou encore profiter des jeux en bois.

Les pays suivants étaient représentés : la Pologne, la Slovaquie, le Royaume-Uni, la France, l'Ukraine, la Roumanie, la Grèce, l'Irlande, la Belgique, l'Espagne, le Portugal, l'Italie, l'Allemagne et la Suède. La Maison de l'Europe était également présente.

Laurent PEGORIER, conseiller municipal, nous informe qu'il y a eu 1 000 participants sur la journée des européens et plus de 3 000 personnes sur la semaine dans le cadre du cinéma européen, c'est une belle réussite.

SP-24-05-14-III – RAPPORT DE LA COMMISSION SPORTS LOISIRS ET PROJETS DES JEUNES

1/ POINT D'ÉTAPE PROJET CONSTRUCTION D'UN SKATE PARK

Rapporteurs : Mayeul MALSH

Le 11 avril dernier s'est tenu le Comité technique - phase avant-projet) afin d'échanger sur la surface sportive et les espaces verts, ainsi que le budget et les subventions.

- Surface sportive et espaces verts :
 - ⇒ Il a été abordé la question de l'accès pompier sur le skate park qui n'a pas d'obligation d'être un accès direct sur la zone sportive.
 - ⇒ Concernant l'éclairage, pour tenir compte de l'entretien, du coût, de la situation du site au sein de la coulée verte (proximité immédiate de la réserve naturelle régionale, PLU), il a été proposé de privilégier un éclairage de sécurisation sur le site c'est-à-dire la mise en place d'un luminaire d'ambiance dirigé vers la zone sportive sur un mat existant.
 - ⇒ Un règlement du site sera à afficher (n° d'urgence, n° gestionnaire, responsabilité civile des pratiquants, tranche d'âge). Ce règlement mettra en responsabilité les usagers et limitera la responsabilité de la ville aux faits liés à la maintenance du site.
 - ⇒ Il n'y a pas de nécessité de mettre des barrières sur le site. Réflexion également autour du passage piéton (réunion à prévoir entre la voirie et DPEV).

- Budget et subvention : prospection de 3 subventionneurs potentiels : l'Agence Nationale du Sport, l'Agence de l'eau Seine Normandie, le Conseil régional Ile-De-France, pour un potentiel de 70% de financement.

Prochaine réunion le jeudi 16 mai à 15h30 au 11 – Espace Jeunes pour le Comité de pilotage.

Jules, membre du CJC, demande quelle est la date de livraison du projet.

Monsieur le Maire, fait remarquer que le budget sera voté en avril 2025 pour une inauguration pendant l'été ou à la rentrée de septembre 2025.

2/ FETE DE LA MUSIQUE DU 21 JUIN 2024

Rapporteurs : Thomas RICARD

- Casting des groupes amateurs
Les CJC ont participé à la sélection des groupes amateurs à l'espace Vasarely pour le concert à l'occasion de la fête de la Musique du 21 juin 2024. Les auditions pour les groupes amateurs

se sont réalisées sur écoute, avec un vidéo projecteur permettant de projeter les vidéos YouTube des différents groupes. Cette année, 25 artistes ont proposé leur candidature.

Les auditions se déroulées comme suit : Chaque CJC avait une feuille pour y noter des observations avec les noms des artistes qu'ils écoutaient un par un. Ensuite après chaque écoute, chacun des CJC devait détailler ce qu'il pensait de l'artiste. Sur l'ensemble des artistes, il fallait en sélectionner 10 après un classement qui faisait suite à un vote des CJC, des collègues du centre Ousmane Sy et de jeune du quartier Noyer doré, et les agents du service culturel. Parmi les 10 retenus, 5 ou 6 joueront à l'espace Vasarely le soir de la fête de la musique et les autres groupes se produiront sur le quartier du Noyer doré.

Ci-dessous les différents styles de musique proposés : • Pop rock 70' 80' • Rock • Électro pop • Pop soul rock • Rap • musique traditionnelle Vietnamiennne • Gospel • Rap Hip Hop • Métal Arabo Andalou.

Certains artistes seront seuls sur scènes, d'autres seuls avec guitare, et d'autres encore en groupe. Nous avons pu entendre de belles voix, des chansons entraînantes, rythmée, avec des instruments variés.

o Rôle CJC à la fête de la musique

La fête de la musique aura lieu le 21 juin 2024 sur deux lieux de la ville : l'espace Vasarely et le quartier du Noyer doré.

Le CJC aura pour mission d'accueillir les groupes, mettre à disposition du public des bouchons auditifs...

Marie VERET, conseillère municipale, informe les jeunes que les groupes qui n'ont pas été retenus pourront jouer devant les commerçants.

Paul, membre du CJC, se pose la question de la faisabilité puisque certains groupes sont nombreux et ont des besoins spécifiques en branchement électrique pour pouvoir se produire.

Monsieur le Maire, nous fait part qu'avant, la fête de la musique accueillait de grands artistes mais qu'aujourd'hui, le budget de la scène, ne permet plus de la faire et qu'il est impossible de faire venir un camion scène au Parc Heller.

Richard, membre du CJC, propose que plusieurs villes s'associent pour faire un grand concert unique.

Monsieur le Maire, annonce aux jeunes que la ville va acheter l'US métro et que l'année prochaine, il y aura donc la possibilité d'avoir un camion scène, le lieu pourra accueillir 10 000 personnes avec un grand artiste sur scène.

3/ CONCOURS « DES BULLES DANS LA VILLE »

Rapporteurs : *Timothée BLADIER*

Comme chaque année, un concours de BD est organisé pour le festival Des bulles dans la Ville. Cette année, le thème imposé est « le sport ». Les CJC font partie du jury et remettent un prix CJC à l'une des œuvres sélectionnées dans le cadre spécifique de ce prix. Les sélections se dérouleront le mercredi 15 mai à la médiathèque Anne Fontaine. La remise des prix aura lieu le samedi 25 mai au cours de laquelle un CJC remettra à l'un des lauréats le prix du Conseil des Jeunes Citoyens.

SP-24-05-14-IV - RAPPORT DE LA COMMISSION SANTE PREVENTION SOLIDARITE ET LCD

1/ PARTICIPATION FORMATION PSSM 29 et 30 avril 2024

Rapporteurs: Clément LETORT

Deux membres du CJC, Jean-Baptiste et Clément ont pris part à la formation PSSM de 2024. La session de formation aux Premiers Secours en Santé Mentale a été conduite en collaboration avec des représentants de divers services municipaux. Cette formation permet d'acquérir des connaissances sur les troubles psychiques. Ainsi formés, les jeunes du CJC deviennent des intervenants en santé mentale, prêts à apporter leur aide de manière efficace aux personnes en situation de détresse psychique.

Prochaine session de formation les 10 et 11 juin 2024.

Richard, membre du CJC, demande si la formation s'adresse toujours uniquement aux majeurs.

Thomas, membre du CJC, demande pourquoi cette formation est réservée aux majeurs.

Clément, membre du CJC, a participé à cette formation et répond que oui c'est seulement pour les majeurs parce que certains sujets sont sensibles et peuvent affecter les jeunes en fonction de leur âge. La formation est possible tous les ans.

Mathieu COURDESSES, conseiller municipal, félicite les jeunes pour cette démarche.

David PASSERON, conseiller municipal, rejoint M. Courdresses et parle du Conseil Bien Vivre Ensemble qui était sur la santé mentale et qui met en avant que beaucoup de jeunes ne se sentent pas bien.

2/ FORUM SANTE PHYSIQUE ET MENTALE DU 1^{ER} JUIN 2024

Rapporteurs : ALLEMAND Alizée

Le samedi 1^{er} juin se déroulera un forum sur la santé physique et mentale de 14h à 17h à l'école Anatole France (à confirmer). La thématique de la santé mentale est associée au sport, en raison des Jeux Olympiques. L'occasion de rappeler que la pratique d'une activité physique régulière et si possible quotidienne, permet de diminuer la survenue de maladies graves et aussi de troubles psychiques. Des stands de sophrologie, art thérapie, autour du sommeil, de l'alimentation, d'activité sportive seront proposés. En lien avec les formations PSSM, des CJC pourront expliquer l'importance de se former afin de faciliter l'accès aux parcours de soins et d'intervenir rapidement. Un spectacle interactif et en chanson viendra clore l'après-midi.

3/ JOURNEE INTERNATIONALE DE LUTTE CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES – 25 NOVEMBRE 2024 *Rapporteurs : ALLEMAND Alizée*

Il est prévu de faire du mois de novembre 2024 un temps fort à Antony dans la lutte contre les violences faites aux femmes, en proposant plusieurs événements complémentaires tout au long du mois de novembre. Sensibiliser les habitantes sur toutes les formes de violences (verbales, physiques, harcèlements, conjugales). Cibler les femmes victimes de violences dans la communication largement diffusée, et aborder les enfants-jeunes-femmes-hommes victimes de violences selon l'évènement.

Le CJC pourrait aborder les « violences chez les jeunes » au travers d'un quizz, d'un théâtreforum, d'échanges libres, de jeux autour de différentes thématiques : cyberharcèlement, harcèlement scolaire, harcèlement dans les transports, harcèlement de rue, violences dans une relation amoureuse, etc...

Mayeul, membre du CJC, propose de communiquer sur les numéros utiles pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer sur les actions.

Anne FAURET, conseillère municipale, indique que ce sujet pourra être abordé au sein du CESCE (Conseil d'Etablissement Santé Citoyenneté) qui réuni tous les chefs d'établissement des collèges et lycées afin de discuter de la possibilité de mener des actions dans les établissements. Voir également avec Hélène COZZI qui est la référente égalité femmes-hommes sur la ville d'Antony.

SP-24-05-14-V-RAPPORT DE LA COMMISSION COMMUNICATION ET ORGANISATION :

Rapporteur : Jules NAHON

1/ IDEES POUR LA CAMPAGNE CJC 2024-2025

- Intervention dans les établissements (permanence, dans les salles de classes ?)
- Diffusion dans le journal de la ville (dire aux jeunes que cette expérience est valorisante dans un CV)
- Clip vidéo (réseaux sociaux)

Anne FAURET, conseillère municipale, explique que lors du conseil d'administration du lycée Descartes, elle a discuté avec le proviseur, M. Riffault, du CJC afin que d'autres jeunes puissent s'engager. M. Riffault souhaite demander au 11 de faire une campagne d'information au lycée à la rentrée prochaine. Mme Fauret se questionne sur le CVL qui fait beaucoup de projets au lycée et qui pourrait peut-être freiner les jeunes à s'engager aussi au CJC.

Clément, membre du CJC, propose d'en parler au CVL, aux délégués et à la maison des lycéens.

M. le Maire, met en avant la valorisation dans les CV pour les jeunes de s'engager dans le CJC.

Paul, membre du CJC, demande à M. Courdesses si le CJC pourrait avoir un compte Instagram afin de mettre en avant les actions avec des photos, vidéos sachant que le 11 a déjà son propre compte. Il met en avant la valorisation des projets, tels que la cérémonie citoyenne ou bien la communication sur les séances plénières afin de faire venir des jeunes.

Mathieu COURDESSES, conseiller municipal, porte attention sur le fait de diluer les informations sur plusieurs supports de communication. Il discutera avec le service communication pour que le CJC puissent être visible sur l'Instagram du 11. Il met en avant le fait que les jeunes du CJC soient de passage et le risque que le compte ne soit plus alimenté. Il nous informe également, qu'en ce moment, il est en discussion avec le cabinet du Maire et le service communication pour créer un studio afin d'enregistrer des vidéos façon Konbini, Brut.

Monia BOURGHES, développeuse sociale sur les Hauts-de-Seine (intervient à Antony, Sceaux et Fontenay aux Roses sur l'engagement de la jeunesse), propose d'inviter l'IFAC, situé dans le

quartier du Noyer Doré (qui accueille des jeunes collégiens et réalisent des projets), pour faire découvrir aux jeunes le CJC.

SP-24-05-14-VI-VISITE DU PARLEMENT EUROPEEN 2024

Rapporteur : Richard BILLARD

Le Conseil Antonien des Européens propose une visite du Parlement européen pour le samedi 5 octobre 2024 (date à confirmer).

Prochaine réunion du Conseil Antonien des Européens le samedi 25 mai.

Jean-Baptiste, membre du CJC, fait part que beaucoup de jeunes souhaitent suivre le Conseil Antonien Européens mais les horaires ne les arrangent pas et qu'une partie des jeunes ont cours le samedi matin. Est-ce possible de décaler à l'après-midi ?

Timothée, membre du CJC, dit y avoir déjà participer et Agathe VAN STEENKISTE, chargée de mission relations internationales, lui avait fourni une attestation d'absence.

Laurent PEGORIER, conseiller municipal, confirme que la plupart des membres du conseil étant salarié, ne sont pas disponible en semaine, c'est pourquoi le samedi matin a été choisi. Il confirme la possibilité d'avoir une attestation d'absence et que le programme annuel du conseil peut être donné pour en informer les établissements.

SP-24-05-VII – RETOUR JOURNÉE AVEC MONSIEUR LE MAIRE

Rapporteur : Garance BRAUD-LACOMA – Clément LETORT

À la date du lundi 4 mars, de 09h15 à 18h30, deux CJC, Garance et Clément ont eu l'opportunité de passer une journée en compagnie de Monsieur le maire. Nous avons pu visiter les différents services de la mairie, découvrir les coulisses de l'administration locale et le fonctionnement institutionnel. Nous avons également rencontré certains agents et assisté à des réunions. Nous avons échangé avec Monsieur le Maire autour de son parcours professionnel et des projets en cours sur la ville.

Monsieur le Maire, invite d'autre jeunes du CJC à passer une journée avec lui.

QUESTIONS AUX ELUS

- *Jules, membre du CJC, demande pourquoi il n'existe pas de système d'envoi de SMS lorsqu'il y a une alerte rouge (ex : canicule...) à l'échelle communale. Et est-ce qu'il existe un document d'information communale sur les risques majeurs à Antony (ex : nucléaire, inondation...) ?*

Mathieu COURDESSES, conseiller municipal, explique qu'il existe une réglementation dessus au niveau de l'Etat.

Stéphanie RIBAUT, directrice de la direction jeunesse-séjours, dit qu'il existe le système « télé alerte » permettant d'envoyer des SMS aux habitants.

Monsieur le Maire, explique qu'il n'existe pas de documents concernant les risques majeurs puisque Antony n'est pas une ville exposée à des risques de cette nature.

- *Jean-Baptiste, membre du CJC, demande quels pays va accueillir la ville d'Antony pour les Jeux Olympiques.*

Monsieur le Maire, répond que la ville accueillera l'Arménie, la Grèce et l'Éthiopie. Nous serons avertis de leur arrivée et il y aura la possibilité de voir les sportifs s'entraîner sur certains jours.

- *Monsieur le Maire, informe que la rue Auguste Mounié sera inaugurée le 21 septembre 2024 et le nouveau quartier Jean Zay, le 5 octobre 2024. Sur la future place, il y aura des jeux d'eau et de lumières.*

Richard, membre du CJC, parle également de l'inauguration du musée mobile (MUMO) qui aura lieu le 1^{er} juin 2024 et les CJC sont invités à y participer.

- *Jules, membre du CJC, demande s'il y a déjà une date pour l'inauguration des nouveaux locaux de la Police Municipale, qui sera à côté du 11.*

Monsieur le Maire, répond qu'il n'y a pas encore de date prévue puisqu'il y a encore des réserves qui nous pas été levée entre l'entreprise et les services municipaux, donc il est difficile de se projeter.

Stéphanie RIBAUT, directrice de la direction jeunesse-séjours, explique qu'elle a rencontré Nadège RENET BINKINA, directrice de la prévention, de la tranquillité et de la sécurité publique, qui a demandé des informations sur le CJC. Elle a beaucoup d'idées et aimerait présenter aux jeunes le rôle et la fonction de la police municipale sur la ville à travers de la prévention et dans le but du CLSPD. Stéphanie organisera une rencontre avec Nadège et Stéphanie MARCHIVE, coordinatrice du CJC, en septembre prochain.

- *Jean-Baptiste, membre du CJC, demande s'il est toujours prévu une piste cyclable sur l'avenue Léon Blum et pour quand.*

Perrine PRECETTI, conseillère municipale, répond que le quartier Jean Zay sera essentiellement pour les cyclistes et les piétons. La rénovation de la rue se fait en lien avec le nouveau quartier et le reste de la ville pour qu'il y est une continuité piétonne et cyclable. Le quartier sera inauguré en octobre mais il y a encore un bâtiment à construire, la médiathèque archive, puis la rénovation de la rue Léon Blum avec la circulation à mobilité durable en gardant également la végétation.

- *Paul, membre du CJC, revient sur l'importance de voter en disant que les jeunes de 18-24 ans s'abstiennent et qu'il voit dans sa classe de géopolitique que le professeur les incite à aller voter. Beaucoup de jeunes veulent voter mais ne savent pas grand-chose, ne savent pas ce que propose les partis ni comment accéder à l'information. Certains sujets sont obscurs pour les jeunes qui ne se sentent pas encore concernés et ne savent pas pour qui aller voter. Est-ce qu'il serait possible à Antony de faire une présentation des différents programmes et d'expliquer aux jeunes comment accéder aux informations et surtout pourquoi aller voter ?*

Monsieur le Maire, fait remarquer que cela s'applique également aux adultes. Qu'autrefois on votait par conviction et qu'aujourd'hui c'est plus difficile. Il répond qu'il

faut écouter les informations à la TV, lire les journaux comme Le Monde qui permet de se faire une connaissance.

Paul, explique que beaucoup de personnes vont voter pour faire barrage sans connaître les programmes. Il propose que des membres de chaque parti viennent se présenter.

Monsieur le Maire, dit que le 11 pourrait le faire à condition de respecter les règles de neutralité.

Laurent PEGORIER, conseiller municipal, dit que sur l'Europe il existe « l'Europe des communes » qui est un site donnant des informations sur les programmes et actions au niveau européen. Ce site de l'Union Européenne, explique comment l'Europe agit vis-à-vis des pays et des communes. Pour éviter les fakes news, ce site est fiable.

Mayeul, membre du CJC, rajoute qu'il faut éduquer les jeunes afin qu'ils comprennent ce que veulent dire la « droite » et la « gauche ».

Monsieur le Maire, réitère que cela peut se faire au 11 avec un animateur impartial ! il serait intéressant de faire cela avec des professionnels, sous forme de formations.

Perrine PRECETTI, conseillère municipale, dit qu'il est important de discuter, d'échanger avec ses pairs, c'est important que les jeunes entre eux expriment leurs opinions.

Stéphanie RIBAUT, directrice de la direction jeunesse-séjours, explique qu'il était prévu un projet de simulation ONU sur la ville avec des étudiants de Paris-Dauphine mais que cela n'a pas pu se faire. Il s'agissait d'une simulation sur plusieurs jours et inter-établissements pour comprendre les enjeux politiques.

La séance s'est levée à 20h34, après un hommage à Paula FERREIRA, ancienne responsable du 11.

À Antony, le 14 mai 2024.

P/o
David PASSERON,
Conseillé Municipal délégué à la Jeunesse